

Erläuterungen

Sitzung: öffentlich

Vorlage: 0112/2023

Fahrradverleihsystem im Kreis Heinsberg - Stand der Entwicklung im Rahmen der Errichtung von Mobilitätsstationen durch die WestVerkehr GmbH

Beratungsfolge:	
22.08.2023	Ausschuss für Umwelt, Klima, Verkehr und Strukturwandel

Finanzielle Auswirkungen (voraussichtlich): nein				
Teilplan:	1203 - ÖPNV			
Umlageart:	Allgemeine Kreisumlage			
Teilergebnisplan	2023	2024	2025	2026
<i>Erträge</i>				
<i>Aufwendungen</i>				
Saldo	0 €	0 €	0 €	0 €
Teilfinanzplan B (inv.)	2023	2024	2025	2026
<i>Einzahlungen</i>				
<i>Auszahlungen</i>				
Saldo	0 €	0 €	0 €	0 €

Leitbildrelevanz:	7.
--------------------------	----

Inklusionsrelevanz:	ja
----------------------------	----

Der Ausschuss für Umwelt, Klima, Verkehr und Strukturwandel hat in seiner Sitzung am 25.03.2021 einstimmig beschlossen, durch die WestVerkehr GmbH ein kreisweites Fahrradverleihsystem (FVS) im Rahmen der Errichtung von Mobilitätsstationen aufbauen zu lassen.

Der Kreistag hat am 22.06.2021 die WestVerkehr GmbH mit der gemeinwirtschaftlichen Verpflichtung im Bereich der Daseinsvorsorge betraut, den Aufbau und Betrieb eines öffentlichen FVS zunächst in den Städten Erkelenz, Geilenkirchen, Heinsberg, Hückelhoven und Wegberg und zu einem späteren Zeitpunkt in weiteren kreisangehörigen Kommunen im Rahmen der Errichtung von Mobilitätsstationen umzusetzen.

Die Nachhaltigkeitsstrategie des Kreises Heinsberg sieht im Handlungsfeld 5 „Nachhaltige Mobilität“ eine kreisweite Umsetzung beider Systeme als strategisches Ziel vor. Der Geschäftsführer der WestVerkehr GmbH, Herr Winkens, wird in der Sitzung über das mittlerweile im Betrieb befindliche FVS sowie den weiteren Ausbau des FVS und der Mobilitätsstationen im Kreis Heinsberg berichten.

Jegliche Maßnahmen im Rahmen des Öffentlichen Personennahverkehrs, hier in Bezug zum Betrieb von Mobilitätsstationen und eines Fahrradverleihsystems, haben eine positive Klimarelevanz, da diese geeignet sind, die Nachfrage zu steigern und somit nachhaltig zur Reduktion des CO₂-Ausstoßes beitragen.

Beschlussvorschlag:

Der Ausschuss für Umwelt, Klima, Verkehr und Strukturwandel nimmt die Ausführungen zum Fahrradverleihsystem der WestVerkehr GmbH sowie den Stand der Entwicklung im Rahmen der Errichtung von Mobilitätsstationen im Kreis Heinsberg zur Kenntnis.